
韩国媒体报道， 韩国前总统
朴槿惠所涉亲信干政案和受贿案
被最高法院发回重审， 预计首尔
高等法院将两起案件合并重审
后，将于本月 10 日作出宣判。

朴槿惠此前因三桩案件合计
获刑 32 年，眼下正在服刑。

三桩案件分别是： 亲信干政
案， 朴槿惠在该案二审中被判处
25 年监禁、处罚 200 亿韩元 （约
合 1.2 亿元人民币）； 收受国家情
报院贿赂案， 她二审被判处 5 年
监禁、追缴 27 亿韩元 （1591 万元
人民币 ）； 朴槿惠 2016 年在国会
选举中非法干预选情案，她被判 2
年监禁。

韩国司法系统自上而下分为
相当于最高法院的大法院 、高
等法院和地方法院三级， 施行
三审制。

韩国大法院去年裁定， 朴槿
惠在亲信干政案中涉及的受贿部
分与其他犯罪嫌疑应当分开审
理， 因此将该案发回首尔高等法
院重审；至于国家情报院贿赂案，
最高法院认为在二审中被认定无
罪的国库损失嫌疑和贿赂嫌疑，
均应视为有罪， 因此也将此案发

回重审。
韩联社援引韩国法院方面 5

日消息报道， 首尔高等法院将两
个发回重审的案件合并审理，预
计将于 10 日一并宣判。 按韩联社
说法， 朴槿惠自 2017 年 10 月后
缺席所有庭审， 预计此次仍将缺
席庭审。

一些分析师认为，重审把朴
槿惠涉嫌的受贿罪与其他罪行
分开审理，可能让她面临更重的
量刑。

首尔高等法院今年 5 月对亲
信干政案进行重审时， 检方曾建
议对朴槿惠判处 35 年监禁。 具体
包括： 对朴槿惠的受贿部分判处
25 年监禁， 罚款 300 亿韩元（1.8
亿元人民币 ），追缴赃款 2 亿韩元
（118 万元人民币 ）； 对其滥用职
权、 妨碍他人行使权力等其他部
分判处 10 年监禁， 追缴赃款 33
亿韩元（1945 万元人民币）。

朴槿惠 2017 年 3 月因遭弹
劾而失去司法豁免权，同月 31 日
在看守所接受拘押，2019 年 4 月
17 日转为服刑，2019 年 9 月在首
尔一家医院接受左肩手术。

杨舒怡（新华社特稿）

朴槿惠案重审
将于本月 10 日宣判
有分析师认为，她可能面临更重的量刑

伊朗建成“地下和近海导弹城”
伊朗军方高级将领说，伊朗

在霍尔木兹海峡内外修建了一
批“地下和近海导弹城”，可打击
海上目标。

伊朗伊斯兰革命卫队海军
司令阿里—礼萨·坦格西里在伊
朗媒体 5 日刊发的采访中说，伊
朗沿海湾和阿曼湾建有“地下和
近海导弹城”，配备导弹和舰船。

伊朗塔斯尼姆通讯社和新

闻电视台援引坦格西里的话报
道， 伊朗整个 2200 公里的南海
岸线配备各式武器，伊方将决定
何时展示这些“导弹城”。

坦格西里说，“我们的存在
遍布波斯湾和阿曼湾，在每一个
地方……是敌人的噩梦 ”；“敌
人”知道伊朗有“地下导弹城”，
不过“并不掌握精确信息”。

美国国防部 4 月 15 日称，

美军舰船在海湾“国际水域”遭
遇伊朗伊斯兰革命卫队 11 艘快
艇“骚扰”。 美国总统唐纳德·特
朗普 4 月 22 日说， 他已指示美
国海军，击沉任何“骚扰”美军舰
船的伊朗舰艇。伊斯兰革命卫队
司令侯赛因·萨拉米次日警告，
如果美军舰船威胁伊朗舰船安
全，伊方将果断有力反击。

（新华社）
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已经过去好几天了， 美国自
由派媒体和民主党人对特朗普的
两次讲话依然耿耿于怀。

7月4日是美国独立日。 为了
纪念独立日，特朗普于7月3日和4
日， 分别在南达科他州的总统雕
像山和白宫发表了两次讲话。 在
这两次讲话中， 最令人关注的是
他对“激进左派”的激烈攻击，以
及对疫情的轻描淡写。 不少媒体
称， 这可不像是总统为纪念独立
日的讲话。

先看看这两次讲话的大致情
况。总统雕像山也叫拉什莫尔国家
纪念公园，内有四座高达18米的总
统雕像（1941年完工），分别是华盛
顿、 杰斐逊、 西奥多·罗斯福和林
肯。这几座雕像既是一个著名旅游
景点，也是美国总统文化象征。

特朗普挑选这里作为讲话地
点，也有“针对性”。 过去几周，抗
议警察施暴游行演变成 “推倒雕
像”运动，不少美国历史人物如罗
伯特·李、哥伦布等人的雕像被毁
或被推倒，在美国掀起了“美国价
值”和美国历史之争。 特朗普从来
都是把自己打造成 “美国历史的
捍卫者”，坚决反对推倒雕像。 所
以到总统雕像下发表讲话， 自然
也有表达立场的意思。

果不其然，特朗普在演讲中，
大骂“激进左派”正“无情地抹杀
美国历史、污蔑美国英雄、抹去美
国价值、教唆美国下一代”。

第二天在白宫的演讲中， 特朗
普更进一步。 他在回顾历史，说美国
英雄打败纳粹、推翻法西斯政权、保
护美国价值、 击毙恐怖主义分子之
后，现在正在击败“激进左派”、无政
府主义者、煽动者和掠夺者。

特朗普口中的这些“者”们，当
然是指眼下参与示威和推倒雕像
的人。 在很多美国人的认知中，和
法西斯、恐怖主义作战当然是美国
英雄。 和美国示威者斗争也算？

在白宫演讲中， 特朗普也提
到当下的疫情。 尽管美国已经有
13万人因疫情死亡， 特朗普仍说
美国“做得很好！ ”“99%的病例完
全没有害处”，没有哪个国家能有
美国这样强大的检测能力。

很多媒体受不了了。 美国有
线新闻网（CNN）说。 美国总统在
独立日的讲话， 本来都是强调团
结、 鼓励民众的， 但特朗普的讲

话，不仅在政治上污蔑和他意见不
同的人，在关键的疫情数据方面还
严重误导民众———没有一个专家，
包括美国政府的专家，会同意特朗
普说的“99%的病例无害”。

“政治家”网站的分析认为，特
朗普去年的独立日演讲还比较中
规中矩，强调爱国主义，没有什么
党派政治色彩。 相形之下，今年的
演讲真是发生本质变化。

变化这么大，根本原因应该还
是着眼于选举。 最近特朗普连任
前景有点不妙。 口碑不错的蒙茅
斯大学民调最近显示，拜登目前要
领先特朗普12个百分点。

离选举只有四个月了。 一边
是民调一路下滑， 一边是疫情扩
散，经济低迷，为了争取支持率，特
朗普及其团队决定利用好这次“推
倒雕像”运动，把自己打造成维护
美国历史和价值观的人。 总统独
立日演讲备受关注，特朗普自然也
要利用这个时机， 大骂 “激进左
派”，大骂自由派媒体，鼓吹“美国
英雄”。 至于这次演讲是不是 “史
上最具分裂性的言论”， 不在他的
考虑之中。

这种做法当然也引发一些美
国人的担心。 《旧金山纪事报》5日
一篇的社论指出，在美国处于“多
事之秋”之际，白宫本来是个呼吁
团结、安抚民心之地，特朗普的演
说完全配不上这样的场合。 他不
仅没有呼吁团结，也不顾大部分游
行示威是和平进行的事实，用少数
极端例子给整个运动贴标签，像当
年麦卡锡那样挑起分裂，让“美国
人斗美国人”。 该文认为， 特朗普
把自己和历史上美国英雄相提并
论，但他的做法恰恰是在毁灭这些
英雄们的历史成就。

不过，特朗普对这些指责和担
心肯定不屑一顾， 他所需要的，正
是美国社会的分裂情绪。 分裂情
绪才能保证他的忠实支持者更加
忠诚，才有可能让他竞选连任。

特朗普“让美国人斗美国人”
羊城晚报国际评论员 钱克锦

据新华社电 7 月 5 日晚 ，
中印边界问题中方特别代表、国
务委员兼外交部长王毅同印方
特别代表、印度国家安全顾问多
瓦尔通电话。

王毅表示，今年是中印建交
70 周年。 中印关系历经风雨考
验， 取得今天的发展局面来之
不易。 前不久中印边界西段发
生加勒万河谷事件的是非曲直
十分清楚， 中方将继续有力捍
卫自身领土主权， 维护边境地
区和平安宁。 王毅强调，实现发
展振兴是中印两国第一要务 ，
在这个大方向上中印有着长久
的共同战略利益。 双方应始终
坚持互不构成威胁、 互为发展

机遇的战略判断，高度重视当前
两国关系面临的复杂局面，共同
努力尽快加以克服和扭转。 希
望印方同中方相向而行，正确引
导舆情民意，维护和推进两国正
常交往合作，避免采取将争议扩
大化、复杂化的做法，共同维护
中印关系大局。

双方就缓和当前两国边界
事态坦诚深入交换了意见，并达
成积极共识。

一、双方同意遵循两国领导
人达成的重要共识，认为维护边
境地区和平与安宁对双边关系
长远发展至关重要，应把边界问
题置于双边关系的适当位置，避
免分歧上升为争端。

二、双方重申遵守两国就边
界问题签署的一系列协定协议，
共同努力缓和边境地区的局势。

三、双方同意将通过特别代
表会晤机制加强沟通，不间断地
举行中印边境事务磋商和协调
工作机制会议，不断完善和加强
边境地区信任措施建设，避免影
响边境地区和平与安宁的事件
再次发生。

四 、双方欢迎近期两国军
事和外交会晤取得的进展 ，同
意继续保持对话磋商 ，并强调
应抓紧落实两国边防部队军
长级会谈达成的各项共识 ，尽
快完成双方一线部队脱离接
触进程。

王毅同印度国家安全顾问多瓦尔通电话

中印就缓和边界事态
达成四点积极共识

7月6日 ， 在印度尼西亚西爪哇
省德波的一所大学， 考生佩戴口罩
参加考试。

当日 ， 印尼国家公立大学入学
考试在全国范围内举行 ， 考试分两
期举行 ， 时间为7月5日至7月 14日
和7月20日至7月29日， 采用电脑考
试的形式。受疫情影响，参加此次考
试的考生将佩戴口罩并测量体温。

新华社发

印尼：疫情中的“高考”

外媒
观察

陈春鸣 画
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羊城晚报记者 郑诚
通讯员 佛纪宣

随着村改、 乡村
振兴成为佛山下一阶
段工作重点， 村 （社

区 ） 干部腐败风险加
大。 日前，佛山市纪委
监委出台 《关于进一
步加强对村 （社区 ）干
部监督的意见》（以下

简称 《意见 》），创新监
督方式， 力推监督职
能向基层延伸。

羊城晚报讯 记者周哲、通讯
员贺亚东报道：“免手续、免息贷
款，最高可借20万元，快来查询你
的贷款额度吧！ ”7月3日，佛山禅
城公安通报一起成功劝阻事主被
“免息贷款”诱骗警情。

6月27日晚， 佛山市民黄先生
浏览某短视频软件，刷到贷款广告
“免息高额贷款， 快来查询你的额
度吧！ ”黄先生添加“客服QQ”。 客
服表示黄先生可享受免息贷款，但
需缴纳贷款额度20%的保证金。

黄先生有点顾虑， 不断和客
服对保证金和利息身份验证等问
题进行核对。 期间有数个电话拨
打给黄先生， 但客服提醒黄先生
不要接。 一则“防范电信诈骗”的

短信，引起黄先生注意。黄先生回
拨电话，原来是民警的警示电话。

“你好，我是禅城公安民警陈锦
辉，我们监测到你正在被诈骗，请千万
不要转账汇款。 ”这时，黄先生已将银
行卡和个人信息全部发给了“客服”。

黄先生第一时间赶到派出所
询问。“这是一个虚假平台，没有
金融贷款资质， 在获取你的个人
信息后， 利用保证金的形式骗取
钱财。 ”在反诈民警陈锦辉的耐心
劝导下， 黄先生前往银行将自己
的银行卡注销。

禅城公安提醒： 莫轻信“高
额”“免息”，有贷款和理财需求请
走正规渠道；如遇电信诈骗，请及
时拨打110报警。
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门槛入户办证首日， 曾女士成新
政后入户第一人

曾女士只用了十多分钟便办妥入户手续

羊城晚报讯 记者彭纪宁，
通讯员谭耀广、 黄宇军摄影报
道：6 日，在江门市蓬江区环市
街道公 共 服 务 中 心 的 办 证 大
厅， 原籍清远阳山的曾女士拿
到落户江门的户口簿和临时身
份证， 成为江门实施零门槛入
户新政后入户江门的第一人。

据了解，曾女士在江门工作
和生活了十多年，两个小孩都在
江门读初中。 看到 7 月 5 日起可
零门槛落户江门的消息后，曾女
士怦然心动，决定将户口从老家
迁移到江门，方便办事和小孩读
书。“从办证到拿到新的江门户

口簿和临时身份证，只花了十多
分钟，” 曾女士激动地说，“工作
人员办证速度快、效率高，为他
们的高效服务点赞！ ”

当天，记者在江门环市街公
共服务中心办公大厅现场看到，
入户新政全面取消参保要求、居
住年限、 就业年限等落户限制，
大幅度简化了落户手续，优化审
批流程，申请人只要提供居民身
份证、户口簿和申办事项的任何
一种有效佐证材料，就可以申办
落户手续。 所需要的无房证明、
社保清单等佐证材料，可在一门
式获取， 省外迁入可在 15 分钟

内出具准迁证，省内迁移最快 30
分钟可打印户口簿。

据悉，6 月 5 日，江门市政府
常务会议审议通过了户籍制度改
革实施方案，实现入户区域放开、
入户条件放开、入户材料放开、入
户人员放开的全放开的“零门槛”
入户政策。《江门市进一步推进户
籍制度改革实施方案 （修订）》于
7 月 5 日正式实施， 江门市成为
省内落户门槛最低的地级市。

这一新政取消参保要求、居
住年限、 就业年限等落户限制，
实行以群众申请为主，不附加任
何条件， 夫妻投靠不受婚龄限

制， 父母投靠子女不受年龄限
制，子女投靠父母取消在本市有
合法稳定住所、只允许 1 名已婚
子女照顾父母入户的数量、只允
许未婚子女随迁等限制，按户口

迁入途径分类登记备案的“零门
槛”准入政策。 在江门无自有合
法产权的申请人，可落户在就业
单位、社区公共集体户，也可落
户在亲属、朋友家庭户。

权力集中利益输送
风险大

去年， 佛山南海区桂城街道
某经济社社长擅自将一笔巨额集
体资金存放在某银行共管账户；
其后， 又被有关人员私自转移到
另一外地账户。 桂城街道纪工委、
监察组通过纪检监察联络员及时
发现这一“猫腻”，今年初，这笔集
体资金及其产生存款利息被全部
追回。

佛山是最早实行镇街简政放
权和“政经分离”试点地区之一，
基层村 （社区 ）掌握了大量的人、
财、物，是违纪违法问题易发多发
高发地带。 十八大以来，佛山市纪
检监察机关共接收涉及村（社区 ）
干部检举控告 4799 件，占全市检
举控告总量的 30.8%； 共查处村
（社区 ）干部违纪违法案件 790 件
790 人 ， 占 全 市 立 案 总 数 的
10.7%。 特别是佛山推行村 （社

区 ）党组织书记、村委会主任、集
体经济组织负责人“三个职位一
肩挑”以后，村（社区 ）党组织一把
手的权力越来越集中， 利益输送
风险极大。

记者注意到，《意见》共 8 条，
涵盖村 （社区 ）干部监督各方面。
包括通过约谈、 述责述廉和问责
等方式，压实村 （社区 ）党组织一
把手管党治党政治责任； 探索在
设立党委的村 （社区 ）设立纪委，
在设党总支（党支部）的村（社区 ）
设立纪检委员。 佛山市纪委监委
相关负责人介绍， 目前顺德 205
个村（社区 ）中已有 197 个设立了
纪委，禅城有 57 个村（社区 ）设立
了纪委。

《意见》还提出建立纪检监察
联络员制度，要求各镇 （街道 ）向
村 （社区 ）派出纪检监察联络员，
当好纪检监察的宣传员、 监督员
和情报员；通过“制度 + 科技”手
段，加强对村（社区 ）党务、村务和
财务公开， 强化对小微权力的监

督和制约；推进对村 （社区 ）党组
织巡察全覆盖；发挥对村 （社区 ）
审计监督作用等。

打通从严治党最后
一公里

近年来， 禅城区纪委监委陆
续收到反映石湾镇街道塘头村原
村委会主任梁灿添的举报信。 经
查， 梁灿添在任塘头村村委会主
任、经济联合社董事长期间，收受
财物共计人民币 479 万元、 港币
2.5 万元，伙同他人共同侵占村集
体资产 17.3 万元。 去年， 禅城区
人民法院以非国家工作人员受贿
罪和职务侵占罪， 判处梁灿添有
期徒刑五年一个月。

上述案例中，梁灿添的案件
不是由石湾镇街道纪工委负责
调查，而是直接由禅城区纪委监
委进行立案调查。“这就是此次
《意见》 中创新的监督方式之
一———一把手问题线索提级处

置。 ”佛山市纪委监委相关负责
人表示， 佛山村 （社区 ） 繁多，
“熟人社会” 监督难， 人情干扰
多 ，且基层监督力量薄弱 ，所以
《意见》 中就有了建立纪检监察
联络员制度和一把手问题线索
提级处置的内容。

“按照‘上提一级’的原则，对
涉及村（社区 ）一把手的信访举报
和问题线索，由区纪委监委归口
受理，分类处置 ，防止这些线索
流失，坚决监督执纪所面临的地
域小 、人情密 、突破难和处置软
的问题。 此外，通过开展联合巡
察 、提级巡察和交叉巡察 ，破解
‘熟人社会’监督难，增强监督实
效 ， 避免‘蜻蜓点水’ 的现象出
现。 ”该负责人说。

“加强对村 （社区 ）干部监督
是佛山推动监察职能向基层延伸
的重要措施， 是打通全面从严治
党的‘最后一公里’的关键。 ”佛山
市委常委、市纪委书记、市监委主
任梅河清表示。

提级直查村（社区）一把手问题佛山市纪委监委创新推出八条措施，
破解基层监督人情密、突破难、处置软

佛山禅城公安通报一起防范网络电信诈骗警情

短视频刷出免息贷？ 当心圈套

解决“校中校”问题
中山安堂小学将于9月开学

中山安堂小学复建工程于
2020年7月1日前如期完工了。 这
所百年老校作为中山市纪委监委
2019年重点督办项目， 彻底解决
了长达7年的“校中校”问题，新增
学位约1500个， 将于今年秋季开
学投入使用。

安堂小学成立于1906年（清光
绪三十二年），由追随孙中山先生的
革命先贤（本乡侨梓）林君复先生创
办，最初以祖祠作校舍，新中国成立
后定名为安堂小学。 1985年在政府
的重视及海内外乡亲侨胞的大力支
持下，安堂小学新校“落户”安堂村
北堡，近年来该校荣誉不断。

但安堂小学的复建工程并非
一帆风顺。 2011年前后，安堂小
学 由 于 校 舍 安 全 问 题 需 要 改
建， 由于当地个别领导干部见
利忘义 、敷衍塞责 ，将处于镇中
心位置的 20亩原校址土地转变
功能， 拟给开发商发展商业项
目 ，导致安堂小学无地建校 ，而
是寄建在卓山中学内。 2013年
以来 ，“校中校 ” 问题造成诸多
教学 、管理矛盾 ，两校学生共用
操场 、跑道等教育资源 ，卓山中
学的土地被占用也使得该校学
生宿舍不足问题长期得不到解
决 。 2017年大涌镇决定在安堂
小 学 原 址 启 动 复 建 工 程 ， 但

2018年底市委第二巡察组巡察
大涌镇发现安堂小学寄建在卓
山中学的“校中校”问题时，复建
工程仍未打地基。

民生问题怎能怠慢？ 中山市
委常委、市纪委书记、市监委主任
黄远通高度重视巡察发现的民生
问题，立即约谈大涌镇党委书记，
先后5次作出批示，要求大涌镇党
委政府切实把人民群众的利益摆
在首位，将复建工程真正做成“民
心工程”，确保工程高质、高效、廉
洁，真正惠及百姓。

建设过程中，中山市纪委监委多
次派员到施工现场检查工程进度、
协调解决问题， 特别是在统筹抓好
疫情防控和复工复产时期， 及时协
调解决施工过程中出现的管理、安
全等难题，推动复建工程如期完工。

据悉，复建的安堂小学将新增
学位约1500个，其中新增小学学位
约800个， 通过腾出小学校舍新增
初中学位近700个， 进一步满足了
当地人民群众对优质学位的需要。

（郑达 钟继宣）


